Le catéchisme et l'aumônerie ne reprennent pas encore. Informez-vous auprès d'Olivier Maunand, responsable de l'aumônerie et de Diane Timbal Duclaux pour le primaire. Parents, veillez au catéchisme de votre enfant. Il est capital de leur donner le fil du Christ.

Je vous remercie enfin pour votre soutien financier pour assurer à 2020 des comptes équilibrés. Vous aviez été en Février-Juin très attentifs à cela !! C'est dans la période de fin d'année que 60% du denier est versé (dons et legs sont aussi une contribution importante).

Pour la suite des évènements, nous attendons de nouvelles précisions pour Noël avec un nouveau point le 15 décembre.

Tenons bons et en union de prière avec Marie Immaculée.

Père Etienne Givelet

Prions pour:

Les baptisés : Margaux FREYSSINET, Léonie FREYSSINET, Bastien FORLANO

Les défunts: Denise VIEILLEDENT, Jeanne LEPINARD, Marcelle HETTICH,
Jeanne DENIS, Hubert SEQUER, Jeanne FOTI, Suzette BLONDEAU, Henri ROUZAUD,
Nino CASTELLI. André GORROZ

Les défunts de la semaine : Jean-Baptiste PETILLON, Nilda LALOST
Madeleine BARTAIRE



IMMACULÉE CONCEPTION

32-34, rue du Rendez-Vous 75012 PARIS
Tél. 09 51 50 54 83 — Mail : p.immaculee.c@gmail.com

Accueil paroissial:

Lundi au Vendredi : 9h30-12h et 15h-19h

Samedi : 10h-12h et 15h-17h

Messes dominicales : Samedi à 18h30 Dimanche : 10h00, 11h30, 18h30

Messes en semaine :

9h du mardi au vendredi sauf vacances scolaires

9h le samed

12h05 le mercredi et le vendredi sauf vacances scolaires

19h du lundi au vendredi

Confessions: mardi au vendredi: 16h30-18h30 et 19h35-19h55

sauf vacances scolaires - Samedi: 9h30-10h30

Dimanche 29 novembre 2020 : 1er Dimanche de l'Avent

L'Avent est-il un Carême ?

Le terme Avent vient du latin *Adventus* qui signifie « venue » ou « avènement ». Son équivalent grec est le terme « parousie », terme aujourd'hui employé pour signifier le retour du Christ à la fin des temps. Au IV^e siècle, les baptêmes étaient réalisés essentiellement lors des fêtes de Noël ou de l'Épiphanie; le besoin d'une préparation ascétique aurait été perçu en Gaule et un texte attribué peut-être faussement à saint Hilaire de Poitiers (mort vers 367), parle d'un « Carême de Noël ».

Dans la liturgie Romaine, dès les sacramentaires du VI^e siècle, l'Avent apparaît comme un temps de préparation à la solennité de la Nativité. Dès le haut moyenâge, l'Avent est à la fois l'attente joyeuse de Noël mais également celle pleine d'espérance du retour glorieux du Seigneur à la fin du monde; ce que nous retrouvons dans la lecture du prophète Isaïe. Il s'agit d'une vraie attente messianique relative à la fois au passé que l'on revit (la Nativité) et au futur que l'on attend (le retour du Christ à la fin des temps). Le catéchisme de l'Église catholique nous le dit « En célébrant chaque année la liturgie de l'Avent, l'Église actualise cette attente du Messie : en communiant à la longue préparation de la première venue du Sauveur, les fidèles renouvellent l'ardent désir de son second Avènement (cf. Ap 22, 17) » (CEC 524).

Informations complémentaires sur le site : www.immaculee-conception.net

Informations complémentaires sur le site : www.immaculee-conception.net

La fin des temps ne doit pas nous faire peur. On la voit souvent dans les tornades, les cataclysmes ou dans l'empire des forces du mal mais c'est en réalité une bonne nouvelle : le Christ revient sur la Terre non pour nous punir mais pour l'avènement de son règne d'Amour, où le Roi se fait serviteur. Toutefois, il faut préparer cette venue, se tenir prêt au retour du maître de la maison comme le proclame l'Évangile de ce dimanche.

Cette tension entre purification et conversion du cœur d'une part et attente joyeuse d'autre part se retrouve dans la célébration de l'Avent. Ce temps liturgique a une certaine austérité par l'absence du *Gloria*, l'utilisation d'ornements violets ou roses et un usage plus limité des orgues. Les autels sont moins ornés toutefois, nous continuons de chanter l'Alléluia, les antiennes (notamment à partir du 17 décembre avec les grandes antiennes « O ») et les oraisons sont joyeuses. Nous fêtons également la Vierge Marie dans la solennité de l'Immaculée Conception.

L'Avent a une loi interne de progression, de montée vers Noël. Nous retrouvons cette loi par l'usage de la couronne d'Avent où nous allumons progressivement les chandelles. Nous pouvons également mettre en œuvre un calendrier de l'Avent ou faire avancer petit à petit les rois mages vers la crèche où le petit Jésus trouvera la mangeoire la vigile de Noël. Tous ces gestes peuvent accompagner notre prière et nos actions pour les frères de Jésus (Mt 25,40) qui sont affamés, étrangers, malades ou prisonniers.

Cette montée vers Noël s'accompagne du retour des Messes en « *présentiel* » avec une assemblée restreinte (je n'aime pas le terme de « jauge » employé pour les salles de spectacle). Prions pour que continue la décrue de l'épidémie et qu'ainsi nous puissions fêter Noël en famille et en Église.

Thierry Prin, diacre

Message du Père Etienne Givelet

Chers paroissiens,

Je vous souhaite à toutes et à tous une bonne entrée en **AVENT**! C'est un temps liturgique privilégié qui, nous menant vers Noël, est ponctué par l'importante méditation de l'**avèn**ement du Seigneur dans nos vies concrètes et quotidiennes.

En ces temps de pandémie tenons bon dans notre mission au service de notre prochain.

Pour les semaines à venir, nous avons la possibilité de célébrer les messes à l'église avec un maximum de 30 personnes. Mesure accueillante mais déconcertante, qui difficile à appliquer. Cependant, nous allons faire un test ce week-end pour notre communauté de l'Immaculée Conception! Je souhaite que vous puissiez vivre la messe le mieux possible et sans complication sur le côté logistique! Merci de votre soutien à la paroisse afin que tout cela soit vécu avec simplicité et dignité, pour que le démon n'utilise pas ces circonstances, en nous divisant par l'énervement. Nous sommes dans une situation inédite mais restons essentiellement, dans une louange à Dieu au service de l'amour mutuel. C'est notre vocation chrétienne à tous.

Pour les week-ends à venir, nous allons doubler le nombre de messes en célébrant aux horaires suivant dans la **grande église**; 18h30 le samedi, puis Dimanche 8h30, 10h, 11h30 et 18h30. En parallèle, d'autres messes seront célébrées à la **salle Olmer** (15 rue Marsoulan à droite de l'église) Samedi à 18h40, Dimanche 10h10, 11h40 et 18h40. Vous pouvez vous inscrire sur ce lien (https://teamup.com/ksd58h24ir931kkska), afin que nous sachions combien de personnes seront présentes sur chaque horaire (il n'y aura aucun contrôle de billetterie à l'entrée). Voici comment procéder : Cliquez sur l'horaire choisi puis sur « inscription », en mettant votre prénom et nom (mail pas obligatoire -et enfant de moins de 7 ans pas besoin de les noter). S'il n'y a plus de petit drapeau devant l'horaire, il n'y a plus de place (nous aviserons alors pour la suite car nous ne voulons refuser personne...). Nous verrons comment les choses se déroulent ce week-end afin d'ajuster pour la suite. la messe de 11h30 sera diffusée sur internet (site de la paroisse) en direct pour ceux qui ne peuvent pas se déplacer.

Un service d'accueil sera là pour vous donner les informations et recueillir les suggestions constructives. Vous pouvez vous y inscrire pour nous aider à faire face à ces nouveautés (p.immaculee.c@gmail.com). Pour les services de la messe (lectures, quête...) vous pourrez vous porter volontaires, je vous en remercie.

En semaine les messes reprennent également comme en temps normal (Lundi 19h, Mardi 9h et 19h, Mercredi 9h-12h-19h, Jeudi 9h et 19h, Vendredi 9h-12h-19h, Samedi 9h, toutes dans la grande église).

Nous fêterons le mardi 8 décembre, l'Immaculée Conception, avec une messe à 9h, 12h et 19h. Merci de privilégier les messes du matin. La procession ne pourra avoir lieu cette année (comme celle de la Saint Nicolas prévue le 6 décembre). La neuvaine pour le 8 décembre, fête de l'Immaculée Conception, commence ce 30 novembre : https://www.paris.catholique.fr/neuvaine-de-priere-pour-demander.html. Mettez aussi une bougie sur votre balcon le 8 décembre pour illuminer cette fête !

Autour des crèches nous sollicitions la collaboration des enfants (apport d'anges et d'étoiles, (voir modèle sur le site) et d'évangélisateurs pour aider les habitants du quartier à contempler les crèches et à y voir le Christ dans leur vie ! (Créneaux les samedis : p.immaculee.c@gmail.com).

Pour Hiver solidaire le discernement n'est pas terminé car il nous manque une quinzaine d'hommes afin d'accueillir au mieux les personnes de la rue! Nous verrons si on peut lancer ou non cette année.